

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
ADMINISTRACION  
A. IMAS, E. S.  
TEL. 1705



AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 229

# En el frente de Madrid se rechaza enérgicamente un violento ataque enemigo

## SE HA OCUPADO FRAMACASTILLA

### Sigue nuestra intensísima y victoriosa lucha en la decisiva batalla de Brunete

## Un contraataque rojo deshecho, con centenares de bajas enemigas

### LA GRAN BATALLA DE BRUNETE

Navalcarnero, 21.—Continúa con igual intensidad lo que podríamos llamar batalla de Brunete, a esto dedico hoy esta crónica.

Ya he dicho alguna vez que la batalla entablada en el valle del Guadarrama es la más importante y trascendental de toda la campaña, pero carece de espectacularidad desde el punto de vista informativo. No hay avances a fondo no nombres de pueblos que registrar en los partes oficiales.

Hay allí una poderosa concentración de las mejores fuerzas enemigas, a las que se trata de aniquilar. Bastantes batallas de la historia, han sido siempre el choque de dos fuerzas opuestas que tratan de aniquilarse mutuamente, y de cuyos resultados se han de desprender consecuencias más o menos sensacionales, mediante el vencimiento total de uno de los dos bandos contendientes.

De eso se trata ahora, precisamente, la conquista de unos cuantos pueblos puede no modificar en nada la perspectiva de una guerra, pero la derrota de un ejército bien dotado puede ser de una trascendencia enorme.

Conviene que tenga este presente el gran público español, la importancia de las operaciones más repetidas. Porque la batalla de Brunete es una batalla de grandes acontecimientos definitivos.

### EL CONTRAATAQUE DESHECHO

El día de hoy ha sido un día de reacción por parte del enemigo; con ello no sólo ha tratado de recuperar las posiciones perdidas, sino el romper la tenaza de hierro que les aprisiona.

En sus contraataques empleó las unidades que tiene de choque; Brigadas Internacionales, columna Galán, integrada por carabineros, que se han empleado ante la tenaza por sus puntos más estratégicos, en la confluencia del arroyo Alencia y el río Guadarrama.

Iban precedidos de varios tanques rusos de los que disponían en este frente, en una cantidad considerable.

Las fuerzas de choque enemigas se lanzaron a primera hora sobre nuestras líneas de Villafranca y Vértice Cumbre.

Todo esto fué precedido de una intensísima preparación artillera, pero nuestras baterías, en

cuanto descubrieron el emplazamiento de las rojas y localizaron sus objetivos, comenzaron a lanzar ciertos disparos sobre las ya calladas piezas rojas. El ataque fué prontamente rechazado con un quebranto enorme para el

enemigo. Una prueba de ello son los tres o cuatro centenares de cadáveres abandonados. Pero nuestros soldados, no contentos con seguir aguantando a pie firme la arremetida roja, contraatacaron para hacer aún mayor el quebranto y coger una docena de

ametralladoras, varios centenares de fusiles. Un tanque ruso quedó en nuestras manos en perfecto estado, otro tanque incendiado con una botella de líquido inflamable y otros dos que fueron inutilizados

(Continúa en la pág. 2.)

## Recuerdos de hace un año

**Extractado del libro próximo a publicarse "Una mujer en el Alcázar", de nuestra colaboradora CARMEN ARAGONES**

### ¡Amanecer!

Fuó al atardecer cuando se inició el vivir de un inusitado aspecto.

Zocodover: la plaza de los "martes" y las terrazas de café, es un escenario nuevo.

La Guardia civil se reconcentra en ella apareciendo por las calles e invadiendo los soporales.

El "Arco de la Sangre" los mira con la tranquilidad de sus años y el orgullo de su tradición.

Sí, la plaza, donde siempre se encuentran las mismas caras y donde sólo en fechas torledanas se rompiera la monotonía cotidiana, tiene en aquel momento un extraordinario reflejo.

Yo vivía en Pabellones Militares, situados en el edificio "La Caridad", inmediato a Zocodover y frente a "Santa Cruz de Mendoza".

Llega la hora de cenar. Dos buenos amigos me acompañan hasta casa, ignorantes, cual yo, de que fuera la última vez que me rindieran la pleitesía de su gentileza. Mas las órdenes dadas a los centinelas son tan serenas que antes de hallarnos a cien pasos del edificio, nos dan el "alto", no permitiendo

avanzar a las personas que allí no habitan.

Al estrecharnos la mano en señal de despedida, algo raro siento. Aquel saludo resultaba tan distinto a los anteriores...

De labios de uno de mis amigos oigo el corriente modo de separarnos: "Hasta mañana Carmen"; "Hasta mañana", repito.

Y entre dos filas de soldados, y con el eco de "se masea a tragedia", que del otro acompañante oyera antes, entro en casa.

Mis pasos miden incesantemente la longitud de la habitación. La "radio" y los libros callan, inútiles de tranquilizarme. Todo pierde su familiaridad, y hasta los muebles parecen tener la exclusiva misión de estorbar.

Por un instante pienso en dormir; mas inmediatamente deshecho la idea.

Acodada en una de las ventanillas que dan al jardín, contemplando extasiada la magna silueta de cuatro torreones, que se confunde con el oscuro cielo.

No sé si es a hora de las sombras o son las sombras de mi imaginación las que agigantan estos muros hasta borrar el horizonte. ¡A veces creo en los presencios!

Allá, arriba, frente a mí, elevase el majestuoso Alcázar. En donde un día de espléndido mayo aprendí a andar; en donde ahora se van reuniendo, como un solo hombre, muchos que, más tarde, lucharán por la Patria.

Por la galería baja aparece el coronel Moscardó, seguido de sus ayudantes, los capitanes Moreno Garrido, Alba y Carvajal, a quienes ya antes he visto que ocupaban locales contiguos, al

despacho oficial de mi padre.

Doces campanadas de la Catedral, rompiendo el mutismo de la noche, abren paso a un nuevo día.

¡Y con qué lentitud exasperante se mueve el minutero!

Mis nervios, cansados de tanta tensión, comienzan a ceder y mi pensamiento se aferra a mi preocupación: ¡ESPAÑA!

Mi padre se acerca a la ventana a que estoy acodado. ¿En qué piensas?, me dice. En lo mismo que tú, contesto.

go... nada. Los dos, simulando despreocupación, nos engañamos y, quietos y callados, en verdadera expectación, dejamos correr el tiempo.

Pasa otra media hora, sin que, a pesar de mi aparente calma, se me ocurra retirarme a acostar, y... de pronto, suena una descarga cerrada de fusilería y arma corta, que es respondida por otra, y me vuelvo para interrogar a mi padre.

¡Ya no está junto a mí!

Los pabellones hasta entonces mudos, empiezan a llenarse de rumores, de pasos agitados unos, y serenos, aunque graves otros. Por los patios, los soldados andan con prisa y en todas direcciones. En su decisión se ve que aquellas descargas, lejos de asustarles, han sido para ellos el "toque de atención" que esperaban con ansiedad y silencio. Quiero adivinar en sus semblantes la alegría de la esperanza y la gravedad del momento. Mas mi atención mira hacia dentro.

¿Dónde habrá ido mi padre?

Me separo de la ventana, salgo a la galería, y en el vestíbulo lo encuentro cinándose la pistola reglamentaria. Y quiero preguntarle; pero quedo calla-

da al leer en sus ojos y en su gesto elocuente respuesta: ¡¡ Viva España!!

### Camisas Azules en el Alcázar

A la explanada Norte del Alcázar llegan camiones y más camiones. Transportan cajas con cartuchos, bombas de mano, petardos; en fin, todas las municiones existentes en la Fábrica Nacional, y que el... bueno, del gobierno marxista ha ordenado sean entregadas urgentemente a sus secuaces...

El convoy viene escoltado por tenientes de Artillería que desconozco. De ahí mi interrogante: "¿Pero estos oficiales son de la plantilla de la Fábrica?"

"¿Quía, me responde?"

Estos tenientes y un comandante que se halla con el Coronel Moscardó, se encuentran accidentalmente en Toledo, en curso de ampliación. Los de abajo, del Coronel al, último subalterno, negaron su adhesión a la causa Nacional.

Más camiones, y camionetas del servicio de viajeros. Unos portadores de fuerzas de la Comandancia de la Guardia Civil, que estaban diseminadas por localidades de la provincia; otros traen familiares de los Guardias.

Entre tanto vehículo, se abre paso un auto, que difiere por completo de los restantes, y al que se recibe con expectación. Este automóvil acaba de descender la persona que hasta el momento ejercía de Gobernador Civil de la provincia de Toledo. Precisamente también fui presentada a él en el cigarral donde, como esta noche, salió a recibirnos nuestro amigo Nicolás. ¡Coincidencia!

(Continúa en la pág. 7.)

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 21 de Julio de 1937:

### Ejército del Norte

**Frentes de Santander y León.**—Tiroteos en algunos sectores.  
**Frentes de Vizcaya y Asturias.**—Algunos tiroteos y cañoneos.

### Ejército del Centro

**Frente de Aragón.**—En las últimas horas de ayer se ocupó el pueblo de Noguera en el sector de Albarraicín y en el día de hoy ha sido ocupado el pueblo de Framacastilla, venciendo la resistencia del enemigo, al que se le han causado gran cantidad de bajas, de las que han quedado en nuestro poder cerca de un centenar y habiéndose cogido abundantemente material. Las bajas nuestras han sido escasísimas.

**Frentes de Soria y Avila.** Sin novedades dignas de mención.

**Frente de Madrid.**—El enemigo ha atacado reiteradamente con toda clase de elementos a nuestras posiciones de Vértice Cumbre y Villafranca del Castillo, siendo rechazados con muchísimas bajas y cogiendo numeroso material diverso, entre el cual figura un tanque ruso, habiéndose incendiado otro e inutilizado dos más.

### Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

### Actividad de la Aviación

En el aire ha sido derribado por nuestros cazas un aparato de bombardeo enemigo, tipo «Martin Bomber», en los alrededores de Avila.

Salamanca 21 de julio de 1937  
De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## El Embajador soviético visita al jefe del Gobierno alemán

Berlín.—El ministro soviético en Berlín ha visitado al Jefe del Gobierno para comunicarle sus deseos de estrechar todo lo posible las relaciones germano-rusas.